

# Témoignages

Comme vous le savez, nous soutenons deux écoles au Burkina Faso.

Au collège-lycée de Dédougou, nous avons décidé en CA de venir en aide aux élèves dont les familles ont des difficultés pour payer les scolarités et la cantine. Cette année nous soutenons 50 élèves : 15 pour la cantine et la scolarité, 8 pour la scolarité et les autres pour la cantine.

A la fin du 1<sup>er</sup> trimestre, une élève de terminale aidée pour la cantine et la scolarité nous a envoyé un courrier de remerciements.

Nous vous en faisons part.

Chers donateurs,  
Je prends la parole au nom de tous les bénéficiaires ;  
Notre aide pour vous traduire nos sincères remerciements  
il n'y a pas un mot un mot plus grand et plus profond que le  
mot MERCI. Tout ce que vous faites pour nous élèves de  
Saint Gabriel seul le Tout Puissant vous récompensera.  
Il est vrai que parfois nos notes ne sont pas acceptables  
mais ne vous découragez pas nous promettons à partir de cet  
deuxième trimestre de donner le meilleur de nous pour  
vous soyez contents de notre travail. Nous sommes les  
ambassadeurs et les ambassadrices du Collège Privé Saint  
Gabriel alors ne vous découragez pas. De cœur je vous  
souhaite tous les biens et santé pour l'année 2024.  
Bonne et heureuse année 2024 à vous madames et  
messieurs.

DAHUYO Appoline de la Yles



F. Antoine, Christiane Bretaudeau, F. Yvan Passebon, provincial, F. Inigo, directeur du lycée de Majunga

**CE VENDREDI 3 MAI 2024**, je rencontre Madame Christiane BRETAUDEAU, présidente de l'association Saint-Gabriel Solidarité à la maison provinciale des Frères à Nantes, rencontre qui s'est déroulée, comme toujours, dans une immense joie et une atmosphère familiale.

Après avoir partagé un grand déjeuner préparé par les frères de la communauté, d'une manière simple et naturelle, nous avons parlé de Madagascar et en particulier j'ai donné des nouvelles de nos établissements et évoqué leurs projets où travaille l'association.

*Le frère Antoine Levao, vice-provincial de Madagascar, est venu en France début mai : l'occasion d'une rencontre à l'issue de laquelle il a écrit quelques lignes pour notre bulletin.*

Dans nos conversations, Christiane a exprimé sa joie de pouvoir aider cette année nos écoles malgré les difficultés d'aujourd'hui. En même temps, elle a voulu savoir combien coûte la participation de son association dans la scolarité ou parrainage d'un enfant. En résumé, un élève paye entre 40 et 42 euros pour une année scolaire plus 5 euros de frais généraux.

Ensuite, elle souhaitait recevoir des nouvelles de nos Institutions sous deux aspects :

- Le premier c'est l'utilisation de l'argent que chaque établissement reçoit ;
- Le second ce sont les différentes activités faites par l'établissement avec le témoignage d'élèves.

Et à la fin de cette rencontre, elle a envisagé un voyage à Madagascar avec son époux pour revivre leur expérience inoubliable de la grande île, en août 1998, à Majunga entre autres.

F. Antoine LEVAO

Pour clore ce bulletin, voici deux autres témoignages.

Le F. Marcel **BARRETEAU** livre ses impressions après 10 ans de présence au sein du conseil d'administration de Saint-Gabriel Solidarité. Paul **D'ALENÇON** retrace son cheminement vers l'association après son départ en retraite.



#### JE VIENS DE PASSER

une dizaine d'années comme membre du conseil d'administration de Saint-Gabriel Solidarité. En tant que frère de Saint-Gabriel, on m'a d'abord mandaté pour assurer un lien d'information

auprès de l'administration provinciale, puis au fil du temps, je suis resté comme simple membre du conseil d'administration, sous la présidence dynamique du F. Robert BAUVINEAU.

Les circonstances ont fait que je m'y suis senti à l'aise et utile dans ce service. En effet, de 2000 à 2012, c'est-à-dire au cours de mes premières années de retraite professionnelle, le F. Supérieur général de l'époque m'a sollicité pour être traducteur-interprète lors des assemblées des Frères de Saint-Gabriel et des Missionnaires montfortains, ce qui m'a donné la chance et le privilège de séjourner en plusieurs pays d'Asie et d'Afrique, en plus de nombreux séjours à Rome.

De là, j'ai mieux compris la vie des frères sur les différents continents, en même temps que le fonctionnement des œuvres scolaires ou sociales. En notant tout le travail réalisé, dans des conditions parfois difficiles, je pouvais me rendre compte des besoins immédiats ou à venir. Cela fut un atout pour appuyer certaines demandes ou orienter les décisions du CA. Enfin, pour quelques secteurs anglophones il fallait assurer le suivi du courrier ou actualiser les contrats.

Je ne regrette pas le temps investi dans cet engagement, heureux de m'être rendu utile, au contact et en admiration du dévouement des membres du conseil d'administration de Saint-Gabriel Solidarité.

F. Marcel **BARRETEAU**

#### LORS DE NOTRE DÉPART EN

RETRAITE à l'été 2018, mon épouse Isabelle et moi-même avons souhaité offrir une année de bénévolat à Madagascar auprès de l'orphelinat tenu par sœur Elsy à Anjomakely. En effet notre fils Ludovic s'est établi dans ce pays en 2011 et y a fondé sa

famille en épousant Nattaly, une malgache résidant à Tananarive. Depuis cette époque, nous avons effectué de nombreux séjours et liés des liens d'amitié avec la sœur Elsy. En octobre 2018 donc, élisant domicile à l'orphelinat, nous proposons naturellement nos services à l'école Saint-Gabriel voisine. Les frères proposent à Isabelle de gérer la bibliothèque et à moi d'assurer des cours de français et de mathématiques. Après cette riche expérience, j'ai donc proposé mes services à F. Claude MARSAUD qui était provincial, pour devenir bénévole et celui-ci m'a dirigé vers le président de SGS de l'époque, le regretté F. Robert BAUVINEAU.

Devenu administrateur de SGS, en janvier 2024, lors d'un nouveau séjour chez notre fils, je suis allé visiter les deux collèges d'Anjomakely et d'Antsirabe. À Anjomakely, j'ai participé à la journée de reprise des cours après les vacances de Noël avec le traditionnel lever des couleurs, des rencontres d'élèves avec F. Gabriel et F. Célestin, devenu directeur de l'établissement avant de partager le repas avec eux. Puis, j'ai pu aller visiter le nouveau collège d'Antsirabe avec le F. Gilbert-Paul, son directeur, accompagné des frères Germain et Julien que je remercie pour leur accueil. Ce nouveau collège ouvert en septembre 2021 reçoit déjà 503 élèves de la maternelle à la 4<sup>e</sup> et ouvrira une classe de 3<sup>e</sup> à la rentrée prochaine.

À chaque visite, j'ai pu constater combien les dons offerts par SGS étaient bien utilisés.

Paul **D'ALENÇON**